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SNIA S.p.A. 

ASSEMBLEA DEL 24 GIUGNO 2008 

 

Il giorno 24 giugno 2008, alle ore 10,30, in Milano, via Crespi n. 17, hanno inizio i 

lavori dell’assemblea di SNIA S.p.A. 

Il prof. Umberto Rosa, nella sua qualità di Presidente del Consiglio di Amministrazione, 

ai sensi dell’articolo 10 dello statuto sociale, assume la presidenza dell’assemblea e 

propone che funga da Segretario il notaio Carlo Marchetti. 

L’assemblea unanime approva. 

Il Presidente dà atto e comunica che: 

- l’avviso di convocazione è stato pubblicato sul quotidiano “ITALIA OGGI” del 22 

maggio 2008; 

- l’assemblea indetta in prima convocazione il 23 giugno 2008 è andata deserta come 

risulta dal relativo verbale; 

- l'attuale capitale sociale, a seguito delle intervenute conversioni di obbligazioni e 

warrant alla data del 13 marzo 2008, ammonta ad Euro 51.714.379,90, interamente 

sottoscritto e versato ed è suddiviso, alla data odierna, in n. 141.578.614 azioni 

ordinarie senza valore nominale; 

- all’inizio dei lavori sono presenti n. 23 portatori di azioni rappresentanti in proprio e 

per delega n. 43.577.800 azioni ordinarie pari al 30,779931% del capitale sociale con 

diritto di voto; 

- l’odierna assemblea, essendo in seconda convocazione, è validamente costituita 

qualunque sia il capitale rappresentato con diritto di voto; 

- l’ordine del giorno dell’assemblea riportato a pagina 4 del fascicolo denominato 

“Assemblea degli Azionisti Snia S.p.A.” è il seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Bilancio al 31 dicembre 2007 e Relazione sulla gestione. Deliberazioni inerenti e 

conseguenti. 

2. Nomina del Consiglio di Amministrazione, previa determinazione del numero dei 

componenti e del relativo compenso. Deliberazioni relative. 

3. Nomina del Collegio Sindacale e del Presidente dello stesso; determinazione del 

relativo compenso. 

 

- oltre ad esso Presidente sono presenti: 
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-- per il Consiglio di Amministrazione, i signori: 

• Andrea Mattiussi (Amministratore Delegato); 

• Giorgio Barosco; 

• Giancarlo Berti; 

• Giuseppe Guizzi; 

• Italo Pasquon; 

-- per il Collegio sindacale, i signori:  

• Luigi Martino (Presidente del Collegio sindacale); 

• Raoul Francesco Vitulo (Sindaco effettivo); 

- assiste altresì all’odierna assemblea la dott.ssa Roberta Marras, nella sua qualità di 

Rappresentante Comune degli Obbligazionisti; 

- hanno giustificato l’assenza l’Amministratore prof. Renato Ugo ed il Sindaco effettivo 

dott. Marco Spadacini. 

Il Presidente dichiara pertanto l’assemblea validamente costituita in sede ordinaria ed 

atta a deliberare sugli argomenti all’ordine del giorno. 

Prima di iniziare la trattazione degli argomenti all'ordine del giorno, il Presidente 

ringrazia i Consiglieri uscenti e, in particolare, Giancarlo Berti, Italo Pasquon e Renato 

Ugo, che si sono molto dedicati al Gruppo, e comunica quindi che: 

- i soggetti che partecipano, direttamente o indirettamente in misura superiore al 2% al 

capitale sociale avente diritto di voto, secondo le risultanze del libro soci, integrate dalle 

comunicazioni ricevute ai sensi di legge e da altre informazioni a disposizione, sono i 

seguenti (*): 

 

Soggetti % Azioni ordinarie 

 

NUOVA CHIMICA INVESTIMENTI S.R.L. 7,440% 

STEFANO BANDIERAMONTE 

Tramite ARTIENE INVESTIMENTI S.R.L. 5,659% 

THE ROYAL BANK OF SCOTLAND GROUP PLC 

tramite INTERBANCA S.P.A. 6,648 % 



 3  

BANCA MONTE DEI PASCHI DI SIENA 2,157% 

tramite BANCA AGRICOLA MANTOVANA S.P.A. 0,071 % 

tramite BANCA TOSCANA S.P.A. 0,035% 

HOPA S.P.A. 2,657% 

FRANCO ZORZI 0,278% 

Tramite Comp. Finanziaria Bioraffinerie S.R.L. 2,630% 

BERTOLINI S.P.A. 

Tramite FIN-TODISCO & C. S.P.A. 1,139 % 

Tramite BERTOLINI VINYLS & RUBBER 0,864% 

(*) Fonte Consob 

 

- l'elenco nominativo dei partecipanti all’assemblea in proprio o per delega con 

l'indicazione del numero delle rispettive azioni sarà allegato al verbale dell'assemblea. 

Il Presidente invita coloro che intendessero allontanarsi prima delle votazioni a 

consegnare la scheda di votazione agli incaricati all'ingresso, ricorda che lo svolgimento 

dei lavori è registrato al fine di facilitare la successiva verbalizzazione e che, come 

raccomandato dalla Consob, vengono ammessi in sala “ad audiendum” i rappresentanti 

della società di revisione e gli esponenti della stampa e del mondo finanziario ed 

economico, che prenderanno posto nello spazio loro riservato. 

Invita infine a non utilizzare all'interno della sala apparecchi fotografici o video e 

similari, nonché strumenti di registrazione di qualsiasi genere e apparecchi di telefonia 

mobile. 

Il Presidente, premesso che si riserva di adottare ogni provvedimento ritenuto opportuno 

per garantire un corretto svolgimento dei lavori assembleari e l’esercizio dei diritti da 

parte degli intervenuti, coglie l’occasione per ricordare alcune norme di comportamento 

da sempre in uso nello svolgimento delle assemblee di Snia: 

- coloro che intendessero prendere la parola sono invitati a segnalare la loro intenzione 

al Presidente, precisando l'argomento sul quale vogliono intervenire; 

- la richiesta di intervento dovrà essere presentata non prima che sia stata data lettura 
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dell’argomento posto all’ordine del giorno al quale si riferisce la domanda di intervento 

e comunque prima che sia stata dichiarata chiusa la discussione sull’argomento in 

trattazione; 

- la richiesta deve essere formulata per alzata di mano, qualora il Presidente non abbia 

disposto che si proceda mediante richieste scritte; 

- nel caso si proceda per alzata di mano, il Presidente concede la parola a chi abbia 

alzato la mano per primo; ove non gli sia possibile stabilirlo con esattezza, il Presidente 

concede la parola secondo l’ordine dallo stesso stabilito insindacabilmente. Qualora si 

proceda mediante richieste scritte, il Presidente concede la parola secondo l’ordine 

alfabetico dei richiedenti; 

- gli azionisti hanno diritto di svolgere un solo intervento su ogni argomento all’ordine 

del giorno, salvo un’eventuale replica ed una dichiarazione di voto; 

- le risposte verranno fornite al termine di tutti gli interventi su ogni materia all’ordine 

del giorno; 

- per regolare la discussione, gli azionisti sono invitati a contenere il loro intervento in 

un ragionevole lasso di tempo, che viene fissato dal Presidente in circa 15 minuti; 

inutile ricordare che la facoltà di parola spetta in quanto ci sia pertinenza con 

l'argomento in discussione e non si pronuncino frasi o si assumano comportamenti 

sconvenienti o ingiuriosi; 

- ove se ne ravvisi l'opportunità, i lavori verranno sospesi per un breve periodo, per 

consentire la raccolta delle informazioni per procedere alle risposte; 

- la discussione sarà dichiarata chiusa esauriti gli interventi, le risposte e le eventuali 

repliche; 

- il voto verrà esercitato mediante alzata di mano, gli astenuti ed i contrari sono invitati 

a dare al Segretario il proprio nominativo ed il numero dei voti rilevabile dalla scheda 

consegnata all'ingresso. In caso di complessità nella rilevazione delle votazioni, verrà 

fatto intervenire personale incaricato sia per la raccolta di copia delle schede di ingresso 

sia per il computo dei voti. 

Il Presidente, quindi, invita gli azionisti a far presenti eventuali situazioni di esclusione 

o limitazione del diritto di voto, e ciò a valere per tutte le votazioni, ed informa che le 

votazioni dell’odierna assemblea avranno luogo per alzata di mano. 

L’assemblea unanime approva. 

Il Presidente passa quindi alla trattazione del primo argomento all’ordine del giorno: 

Bilancio al 31 dicembre 2007 e Relazione sulla gestione. Deliberazioni inerenti e 

conseguenti. 
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Il Presidente propone che sia omessa la lettura della documentazione relativa al bilancio 

in discussione nella presente assemblea, poichè la stessa documentazione, oltre che 

essere stata depositata presso la sede sociale, è stata resa pubblica mediante invio alla 

società di gestione del mercato e resa disponibile sul sito internet della Società, nonché 

messa a disposizione di tutti i presenti. 

L’assemblea unanime approva. 

Il Presidente informa che la società di revisione KPMG, per la revisione del bilancio 

d’esercizio e consolidato al 31 dicembre 2007 e della relazione semestrale consolidata 

al 30 giugno 2007 di SNIA S.p.A., ha comunicato di aver impiegato n. 1.300 ore 

complessive per un corrispettivo totale di euro 73.500,00. 

Il Presidente dà quindi lettura della proposta di delibera, infra trascritta, relativa alla 

perdita di esercizio riportata a pag. 105 del fascicolo di bilancio. 

Il Presidente dà atto che il capitale di Euro 51.714.379,90 è interamente sottoscritto e 

versato ed è suddiviso, alla data odierna, in n. 141.578.614 azioni ordinarie senza valore 

nominale. 

Comunica che sono presenti n. 23 portatori di azioni rappresentanti in proprio e per 

delega n. 43.577.800 azioni ordinarie pari al 30,779931% del capitale sociale con diritto 

di voto. 

L’Amministratore Delegato dott. Andrea Mattiussi procede, su invito del Presidente, 

alla illustrazione dei dati più significativi dell’esercizio chiuso, dando lettura alla 

relazione e commentando le slides che vengono allegate al presente verbale. 

Al termine, il Presidente apre la discussione, che si svolge come segue. 

 

Bandieramonte, dopo aver ricordato di aver presentato, insieme ad altri soci, una lista 

per il rinnovo del Consiglio di Amministrazione e del Collegio sindacale, sottolinea 

come la visione strategica promossa dall’attuale Amministratore Delegato Mattiussi sia 

stata in grado di condurre Snia al di fuori della fase di stallo in cui si era venuta a 

trovare. Si tratta, ricorda, di una svolta incentrata sulla chimica verde, sull’attività di 

trattamento delle acque, e contemporaneamente sulla valorizzazione del patrimonio 

immobiliare. 

Peraltro, pur nel quadro di un giudizio complessivo, il socio sottolinea come, in primo 
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luogo, appare ancora troppo poco accentuata la correlazione tra risultati ottenuti dal 

management e relativi compensi. Annunzia, da parte sua, che ove venga eletto nel 

Consiglio di Amministrazione, è sua intenzione rinunziare al compenso spettatigli per la 

carica. 

Proseguendo, il socio sottolinea pure come il piano messo a punto dal management deve 

necessariamente combinarsi con una sensibile riduzione dei costi generali e di struttura, 

senza la quale riduzione sarà difficile che le azioni programmate nel piano possano 

portare ai risultati auspicati. 

Ancora, ricorda come di recente vi sia a suo giudizio stato un difetto di comunicazione 

da parte della Società. Lo scorso venerdì, infatti, è stata diffusa una informazione 

relativa alla valorizzazione del patrimonio immobiliare assai equivoca: da quanto 

comunicato dalla Società, infatti, sembrava che fosse stato dismesso l’intero patrimonio 

immobiliare non strategico per l’importo complessivo di 25 milioni di euro. Come poi si 

è precisato con un ulteriore comunicato stampa di lunedì, invece, l’asta cui si faceva 

riferimento riguardava in realtà soltanto un immobile, la cui dismissione consente una 

plusvalenza minima di 14 milioni: l’originario comunicato stampa, pertanto, risultava 

fuorviante. Raccomanda, conseguentemente, che il nuovo Consiglio di 

Amministrazione presti particolare attenzione alla comunicazione, tanto più importante 

in una fase non semplice dal punto di vista finanziario come è quella attuale. 

Il socio conclude il proprio intervento nuovamente ribadendo che, a suo giudizio, la 

visione strategica che ruota attorno alla “chimica amica dell’ambiente” è una visione in 

grado di portare Snia a recuperare redditività, pur dovendosi da un lato intervenire con 

decisione sui costi, e dall’altro prestare maggiore attenzione alla comunicazione verso 

l’esterno. 

Il Presidente, ringraziando per l’intervento, osserva come, effettivamente, negli ultimi 

anni ben pochi gruppi chimici europei hanno avuto il coraggio di avviare una 

riconversione industriale analoga a quella in corso nella Snia. Rammenta, infine, che, 

quanto alla remunerazione, egli stesso ha in effetti accettato, negli ultimi tempi, di 

rimanere alla presidenza della Società in un delicato momento di transizione senza un 

compenso di particolare entità. 

Ardizzi, richiama anzitutto l’attenzione sul fatto che sia nella relazione della società di 

revisione, sia in quella del Collegio sindacale sono state segnalate problematiche sulla 
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continuità aziendale. 

Domanda, più precisamente, come possano sostenersi, alla luce di tali preoccupazioni, 

impegni come le bonifiche dei terreni del Gruppo, il cui importo è previsto in 87 milioni 

di euro, e gli investimenti per il biodiesel, stimati in 30 milioni e coperti, sembra, per 

soli 18 milioni. Domanda, inoltre, ragguagli sulla situazione debitoria nei confronti dei 

fornitori e sul fondo stanziato per le cause legali. 

Zilioli, si riferisce anzitutto ad alcuni passaggi del verbale della scorsa assemblea, 

osservando come alla pagina 13 del medesimo, il Presidente utilizzi, con riguardo 

proprio ad egli Zilioli, l’espressione “persone fatte uscire dall’organizzazione”: sul 

punto, sottolinea come tale affermazione non sia veriteria, dal momento che egli aveva 

terminato la propria esperienza lavorativa per sopraggiunti, ed anzi: superati, limiti di 

età. In ogni caso, il socio afferma come, nel dibattito assembleare, il socio ha tutto il 

diritto di assumere le vesti dell’ “inquisitore” nei confronti degli amministratori, i quali, 

a loro volta, hanno il dovere di fornire e motivare le relative risposte. 

Proseguendo, il socio rileva come nella relazione del Collegio sindacale viene affermato 

che le denunce da lui formulate – le quali contenevano richieste di accesso presso la 

collegata Nylstar – sarebbero “prive di fondamento”. Chiede, sul punto, che vengano 

allegati al verbale due fotocopie di articoli di giornale (che consegna la tavolo della 

presidenza), i quali invece confermano la vicenda dal socio già segnalata, ed in 

particolare la smentita da parte di Fulgar S.p.A. della affermazione secondo la quale a 

Fulgar medesima era stata offerta l’acquisizione dello stabilimento Nylstar a Cesano 

Maderno. Alla luce delle risultanze di detti articoli, Zilioli ritiene che il Collegio 

sindacale non possa sostenere che i fatti denunciati siano privi di fondamento. 

Zilioli, ancora, riferendosi all’altro punto della denuncia presentata al Collegio 

sindacale relativa a Nylstar, ribadisce la richiesta a che il Collegio riferisca 

all’assemblea se la retribuzione dal socio segnalata fu effettivamente conseguente ad 

una capacità gestionale, o se invece fu solo il frutto di una “interpretazione di comodo” 

di principi contabili. Peraltro, il socio sottolinea come, su tali questioni, le risposte sino 

ad ora rese dal Collegio sindacale siano state assai deludenti; il che a suo avviso fa 

sorgere dubbio sul fatto che la funzione di vigilanza sia stata debitamente svolta. 

Proseguendo nel proprio intervento, Zilioli prende atto che la Società ha ormai 

completato, come si è detto, la propria “attraversata nel deserto”. A suo avviso, peraltro, 
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si è trattato forse di una traversata nella nebbia: infatti, per lungo tempo, afferma, la 

Società ha addossato le colpe di una gestione deludente a fattori esogeni, quali 

soprattutto il mercato, mentre in effetti le colpe erano di natura, appunto, gestionale. 

Egli, del resto, aveva sin da subito espresso fiducia nei confronti del Piano di Mattiussi, 

il quale fu il primo a non limitarsi ad esprimere timori per la difficile situazione del 

mercato, ma a cercare di affrontare il mercato stesso, come ogni imprenditore dovrebbe 

fare. 

Oggi, grazie a tale nuova strategia, la nebbia sembra essersi diradata. 

Riferendosi al recente passato, Zilioli ricorda tuttavia come qualche tempo fa il 

Presidente aveva affermato che l’azzeramento della partecipazione in Nylstar poteva 

esser prodromico al conseguimento di plusvalenze in sede di vendita: oggi si deve 

prendere invece atto che sono state “bruciate” risorse preziose, considerato che la 

partecipazione Nylstar è stata venduta per il corrispettivo di 1 euro. La vicenda deve a 

suo giudizio esser imputata, ribadisce nuovamente, non già al mercato astrattamente 

considerato, quanto alla incapacità mostrata dalla gestione.  

Zilioli, richiama poi gli inconvenienti occorsi per la preparazione del bilancio 

consolidato, citando i disguidi e le difficoltà organizzative connesse allo spostamento 

degli uffici da Milano a Torviscosa. A suo giudizio, quanto accaduto riflette una 

tendenza, emersa più volte negli ultimi 15 anni, ad effettuare razionalizzazioni di costi e 

di struttura “a sciabolate”, al termine delle quali il personale rimasto si trova in evidente 

difficoltà organizzativa. Se si vogliono effettuare interventi sulla struttura e sulle 

procedure, occorre aver ben presenti quali ne saranno poi le conseguenze, e quindi aver 

ben presenti gli obiettivi che si vogliono raggiungere: nel passato, in realtà, non si è 

proceduto ad una “razionalizzazione dei costi”, ma solamente ad una “riduzione” degli 

stessi. Ma ciò, sottolinea, ha di fatto “ucciso” la Società. 

A proposito degli immobili, ricorda, come già fece nel corso di passate assemblee, che 

ai fini della loro valorizzazione risulta assolutamente essenziale saper dialogare con le 

Pubbliche Amministrazioni. Anche in tale settore, tuttavia, nel passato diversi esponenti 

aziendali, afferma, si sono in realtà dimostrati inadeguati.  

Esprime, poi, il proprio consenso per i rilievi formulati dal dott. Bandieramonte a 

proposito della remunerazione degli amministratori, ricordando come del resto, egli 

stesso nella scorsa assemblea avesse ritenuto detta remunerazione “assurda” alla luce 
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dei risultati conseguiti. Del resto, ricorda pure come fu proprio sulla base di tale 

convinzione che egli richiese, nel corso della precedente assemblea, l’azione di 

responsabilità, azione che invece oggi non ritiene di dover porre in votazione, essendo 

già soddisfatto della conformazione delle liste presentate per il rinnovo del Consiglio di 

Amministrazione. Per il futuro, rimangono invece i dubbi relativi all’operato del 

Collegio sindacale. 

Guardando alle prospettive future, Zilioli fa presente come, personalmente, egli non ha 

investito in Snia allo scopo di veder accresciuto il valore della propria partecipazione, 

quanto piuttosto per vedersi attribuito ogni anno un dividendo. Auspica quindi che i 

piani e le strategie non siano finalizzate tanto ad incrementare la quotazione del titolo, 

che oltretutto ha visto di recente momenti di repentino rialzo, quanto piuttosto ad 

assicurare un ritorno in termini di dividendo. 

Il socio, avviandosi alla chiusura del proprio intervento, rammenta come la “targa 

Torino” da metà degli anni ottanta in poi non abbia portato molta fortuna alla Snia. 

Successivamente, non si è stati capaci di risollevare le sorti della Società, e si sono 

compiute scelte sbagliate nel settore delle fibre.  

Proprio tornando su tale ultime settore - nel quale, ricorda, la sua famiglia ha lavorato 

per tre generazioni -, Zilioli ribadisce di aver chiesto l’allegazione dei due articoli di 

giornale perché la vicenda ivi descritta a suo parere è una dimostrazione di come una 

certa classe dirigente non ha saputo produrre ricchezza pur disponendo di uno strumento 

prezioso come era Nylstar. Non può esser accettata la giustificazione per cui il mercato 

è andato male per tanti, dal momento che il compito dei manager è proprio quello di 

saper affrontare i momenti e le evoluzioni del mercato stesso. La vicenda raccontata 

negli articoli, a suo giudizio, non è allineata allo stile della Snia, essendosi rese 

affermazioni non vere, perdipiù di fronte ad una moltitudine di persone e di famiglie, 

pure esse patrimonio della Società e del Gruppo. 

Auspica, in conclusione, che il dott. Mattiussi possa garantire che non si vedano più nel 

futuro episodi come quelli segnalati. 

 

Nessun altro chiedendo la parola, il Presidente procede alle repliche che seguono. 

A proposito delle riflessioni di Zilioli, precisa, per quanti non ne fossero a conoscenza, 
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che la Nylstar era una società che la stessa Snia aveva creato, e che era divenuta la 

prima produttrice di nylon in Europa. Successivamente, nel contesto della nota crisi 

dell’intero settore tessile europeo, è di fatto venuta meno la base di clientela disposta ad 

acquistare i prodotti Nylstar, e Snia ha quindi deciso di abbandonare il settore. 

A proposito della fase di riorganizzazione in cui la Società oggi si trova, il Presidente 

rammenta come, con molta saggezza, si è deciso di trasferire la gestione e 

l’amministrazione di Snia in Friuli, a Torviscosa, dove del resto è collocato il nuovo 

core business delle attività. Naturalmente, essendo la fase del trasferimento 

dell’amministrazione tuttora in corso, si sono registrate le difficoltà note a tutti, 

difficoltà peraltro acuite dal fatto che il Gruppo si trova comunque in un momento 

complesso, che richiede il massimo impegno da parte di tutti. 

Il prof. Rosa, proseguendo nelle repliche, fornisce il dettaglio del fondo per le cause 

legali, precisando come esso si riferisca ad una causa per transazioni immobiliari 

effettuate nel passato, per euro 1,3 milioni, ad una causa civile per inquinamento dei 

terreni fuori cinta dello stabilimento di Brescia, per euro 1,4 milioni, ad una sanzione 

della Commissione europea inerente vicende antitrust, per 1,1 milioni euro, a spese 

legali ad un incidente ad una condotta idrica del ramo ex energia per 0,9 milioni di euro, 

ed infine a spese varie per 0,7 milioni di euro. 

Per quanto poi concerne le bonifiche dei terreni, sottolinea come l’importo di 87 milioni 

non può dirsi definitivo, anche considerato che, negli ultimi anni, Snia ha continuato ad 

effettuare diversi interventi di bonifica sui propri terreni. D’altra parte, il problema della 

completa bonifica dei siti industriali è un problema che proseguirà ancora per molti 

anni: oggi si sta lavorando con il Ministero dell’Ambiente su una ipotesi di soluzione 

che prevede l’acquisizione da parte del Ministero di aree industriali, poi cedute in affitto 

alle imprese, a fronte di una parziale assunzione dell’onere di bonifica da parte dello 

stesso Ministero. 

In merito poi agli investimenti programmati per il biodiesel, il Presidente rammenta 

come si tratti di un progetto di lungo periodo, per il cui sostegno ci si potrà anche 

avvalere della redditività intrinseca delle iniziative del piano. Del resto, l’ingresso nel 

settore del biodiesel ha già innescato un processo virtuoso. 

Su ulteriore richiesta di Ardizzi, il prof. Rosa precisa che certo oggi il piano di 

riconversione industriale sta già assicurando i frutti previsti. Al tempo stesso, peraltro, 
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permane piuttosto pesante la situazione della liquidità: l’organizzazione di un consorzio 

bancario disposto ad assicurare un finanziamento ponte per il Gruppo, porta tuttavia a 

ritenere che l’attuale difficoltà finanziaria non sia tale da innescare problematiche di 

going concern. 

Sul punto, prende la parola l’Amministratore Delegato dott. Mattiussi, il quale 

precisa e ricorda che l’ammontare dello “scaduto non fisiologico” è di 22 milioni. La 

valorizzazione del patrimonio immobiliare, d’altra parte, dovrebbe muovere da una base 

d’asta di 25 milioni. Pertanto, ciò che viene richiesto al sistema bancario è un 

finanziamento ponte che consenta di completare la procedura d’asta, al termine della 

quale la Società dovrebbe ritrovare un proprio equilibrio. 

Quanto al biodiesel, il dott. Mattiussi sottolinea come parte significativa degli 

investimenti necessari per il biodiesel sia stata già effettuata, e come quindi rimangano 

da reperire ed investire circa 8 o 9 milioni di euro. Si tratta peraltro di risorse che 

potranno esser acquisiti mediante un ordinario finanziamento bancario. A proposito 

delle caratteristiche di tale investimento, il dott. Mattiussi aggiunge che particolare 

attenzione verrà dedicata all’aspetto logistico, volendosi evitare il ricorso a trasporti via 

terra o via ferrovia, a beneficio del più efficiente trasporto via acqua. 

Su invito del Presidente, prende quindi la parola il Presidente del Collegio sindacale 

dott. Martino, il quale esprime anzitutto il proprio personale rammarico per i rilievi 

mossi dal socio Zilioli, avendo egli in realtà sempre mostrato la massima disponibilità 

possibile nei confronti degli azionisti.  

Dopo aver ribadito che i contenuti della Relazione del Collegio sindacale sono i 

contenuti richiesti dalla legge, a proposito delle denunce specifiche a suo tempo 

presentate da Zilioli, ricorda che esse riguardavano una società non controllata da Snia, 

ma ad essa soltanto collegata. I sindaci di Nylstar, a fronte delle richieste formulate dal 

Collegio di Snia avevano quindi subito eccepito che una denuncia quale quella 

presentata da Zilioli avrebbe dovuto, appunto, esser presentata a Nylstar stessa.  

A seguito del particolare impegno e sforzo di convincimento che il Collegio di Snia ha 

ritenuto di dover usare, i fatti denunziati dal socio sono comunque stati oggetto di 

approfondimento. Quanto al primo dei problemi segnalati, e cioè il tema della 

remunerazione variabile dei manager, la denuncia è stata considerata priva di 

fondamento. Pure la seconda denuncia - avente ad oggetto una vicenda nella quale egli 
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stesso, come Presidente del Collegio sindacale di Snia, aveva ricevuto una dichiarazione 

di un amministratore francese di Nylstar – è risultata priva di fondamento. D’altra parte, 

se le notizie apparse sulla stampa non hanno formato poi oggetto di smentita, ciò può 

ascriversi alla tendenziale regola, anche di buon senso, che sconsiglia di effettuare 

smentite ufficiali per evitare di diffondere una notizia “due volte”. 

 

Zilioli, in replica, ricorda che egli, quale socio Snia, non può richiedere l’accesso a 

documenti di Nylstar: è Snia, piuttosto, a doversi attivare per fare chiarezza sui profili 

che egli ha segnalato nell’unica sede in cui poteva farlo. 

Ricorda, sul merito, come la prima delle sue denunce riguardava la remunerazione di un 

manager, al quale venne riconosciuta la parte variabile dell’emolumento senza che, 

nella sostanza, ne fossero maturati i requisiti. Più precisamente, ricorda infatti come nel 

calcolo di tali requisiti venne presa in considerazione la vendita di un cespite che aveva 

potuto acquisire rilevanza soltanto per la intervenuta adozione di nuovi principi 

contabili. Oltretutto, tra il momento in cui venne pattuito l’emolumento ed il momento 

in cui esso venne corrisposto la Società aveva anche ridimensionato il budget 

originariamente stabilito. Tutto ciò, a suo parere, ha comportato un aggravio di costi che 

ha quanto meno contribuito al fallimento della Nystar. 

Quanto alla seconda vicenda, il socio dà lettura di alcuni brani degli articoli di giornale 

in precedenza consegnati ed allegati al verbale, per sottolineare come l’ing. Berti aveva 

dichiarato di aver formulato un’offerta a Fulgar per la vendita di uno stabilimento, 

dichiarazione poi però smentita dalla stessa Fulgar. La vicenda, afferma Zilioli, quanto 

meno dimostra che i soci non sono stati informati di cosa stava accadendo alla Nylstar 

in quel periodo: non è ancora chiaro, insomma, se gli stabilimenti poi chiusi fossero 

ancora redditizi o meno, così come non è in realtà chiaro se davvero il mercato si 

trovava in una situazione di crisi o meno. Zilioli, insiste quindi nel chiedere e nel 

chiedersi quali siano le vere ragioni della chiusura di due stabilimenti che 

probabilmente erano ancora redditizi, essendovi il sospetto che si sia trattato di una 

decisione assunta soltanto per evitare l’applicazione della legge “Prodi bis”. 

 

Nessun altro prendendo la parola, il Presidente: 
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- dichiara chiusa la discussione; 

- dà atto che (ore 11,45) sono sempre presenti n. 23 portatori di azioni, rappresentati in 

proprio o per delega n. 43.577.800 azioni ordinarie, pari al 30,779931% circa del 

capitale sociale con diritto di voto; 

- pone in votazione per alzata di mano il bilancio al 31 dicembre 2007 e la relazione 

sulla gestione, nonché la proposta di portare a nuovo la perdita di esercizio, secondo la 

proposta in precedenza letta e qui di seguito trascritta: 

“Signori Azionisti, 

Vi invitiamo a voler approvare il bilancio al 31 dicembre 2007 che chiude con una 

perdita di esercizio di Euro 13.022.832,19 (che nel bilancio figura arrotondata ad Euro 

13.022.832) nel suo insieme e nelle singole appostazioni, che Vi proponiamo di portare 

a nuovo.” 

L’assemblea approva all’unanimità ed il Presidente proclama il risultato. 

* * * * 

Il Presidente passa quindi alla trattazione del secondo argomento all’ordine del 

giorno: Nomina del Consiglio di Amministrazione, previa determinazione del numero 

dei componenti e del relativo compenso. Deliberazioni relative. 

Il Presidente ricorda che: 

- è scaduto, essendo decorsi tre esercizi sociali, il mandato all'intero Consiglio di 

Amministrazione, invitando pertanto gli azionisti a provvedere alla nuove nomine, 

previa determinazione del numero degli Amministratori e del relativo compenso; 

- come previsto dall’art. 11 dello statuto sociale, la nomina dei membri del Consiglio di 

Amministrazione avviene sulla base di liste presentate dagli azionisti; 

- come già indicato in sede di convocazione dell’assemblea, a norma dell’art. 11 dello 

statuto, si procederà alla nomina dei membri del Consiglio di Amministrazione sulla 

base di liste presentate dagli azionisti che, da soli o insieme ad altri azionisti, 

rappresentino almeno il 4,5% del capitale sociale sottoscritto al momento della 

presentazione della lista (quota di partecipazione individuata con delibera Consob n. 

16319 del 29 gennaio 2008). 

Il Presidente rammenta ancora che, sempre a norma dell’art. 11 dello statuto: 

- ogni candidato può presentarsi in una sola lista a pena di ineleggibilità; 
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- in ciascuna lista deve essere espressamente contenuta la candidatura di almeno due 

Amministratori indipendenti; 

- ogni avente diritto al voto può votare soltanto una lista; 

- all’elezione dei membri del Consiglio di Amministrazione si procederà come 

segue: 

a) dalla lista che ha ottenuto il maggior numero di voti viene tratto un numero di 

Amministratori pari al totale dei componenti del Consiglio di Amministrazione, come 

preventivamente determinato dall’assemblea, meno uno; 

b) risultano eletti, in tali limiti numerici, i candidati nell’ordine numerico indicato nella 

lista; 

c) dalla lista che ha ottenuto il secondo maggior numero di voti e che non sia collegata 

in alcun modo, nemmeno indirettamente, con gli azionisti che hanno presentato o votato 

la lista risultata prima per numero di voti, viene tratto un Amministratore, in persona del 

candidato elencato al primo posto della lista medesima. 

A tal proposito, il Presidente informa gli azionisti che sono state presentate n. 2 liste e 

dà quindi lettura di dette liste che verranno poste in votazione, di seguito riportate: 

Lista n. 1: è stata depositata in data 6 giugno 2008 da parte di Artiene Investimenti 

S.r.l., con socio unico, e di Nuova Chimica Investimenti S.r.l., rappresentanti insieme il 

12,5% del capitale sociale, i quali propongono di determinare in non più di nove i 

componenti del Consiglio di Amministrazione e di nominare quali membri del 

Consiglio di Amministrazione medesimo i signori: 

1) Mattiussi Andrea; 

2) Guizzi Giuseppe, indipendente; 

3) Bandieramonte Stefano; 

4) Viero Andrea, indipendente; 

5) Caccia Dominioni Ambrogio, indipendente; 

6) Mosca Fabio, indipendente; 
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7) Barosco Giorgio; 

8) Onorato Antonio, indipendente; 

9) Ruffoni Giorgio, indipendente. 

Il Presidente ricorda che, unitamente a tale lista, sono stati depositati i curricula vitae, le 

accettazioni carica e le dichiarazioni di indipendenza dei candidati. 

Lista n. 2: è stata depositata in data 6 giugno 2008 da parte di Bertolini Vinyls and 

Rubber S.r.l., Fin-Todisco & C. S.p.A., Hopa S.p.A., Gianluigi Nocivelli, F.N. S.r.l., 

rappresentanti insieme il 5,847% del capitale sociale, con l’indicazione di n. 5 

nominativi nelle persone dei signori: 

1) Bertolini Francesco, indipendente; 

2) Titi Eros, indipendente; 

3) Franchi Lando, indipendente; 

4) Todisco Donato, indipendente; 

5) Bertolini Giuseppe, indipendente. 

Il Presidente ricorda che, unitamente a tale lista, sono stati depositati i curricula vitae, le 

accettazioni carica e le dichiarazioni di indipendenza dei candidati. 

Nessuno chiedendo la parola, il Presidente: 

- dichiara chiusa la discussione; 

- dà atto che (ore 11,50) sono presenti n. 26 portatori di azioni, rappresentanti in 

proprio o per delega n. 44.836.800 azioni ordinarie, pari al 31,669190% del capitale 

sociale con diritto di voto; 

- pone in votazione per alzata di mano la proposta di determinare in nove il numero dei 

membri del Consiglio di Amministrazione, come proposto dagli azionisti Artiene 

Investimenti S.r.l. e Nuova Chimica Investimenti S.r.l. 

L’assemblea approva all’unanimità ed il Presidente proclama il risultato. 

Il Presidente, posto che l’assemblea ha determinato in nove il numero dei componenti 
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del Consiglio di Amministrazione, pone in votazione per alzata di mano, singolarmente, 

ciascuna delle due liste presentate, di cui è stata data in precedenza lettura. 

La votazione dà il seguente risultato: 

- lista n. 1: n. 36.502.654 voti; 

- lista n. 2: n. 8.334.146 voti; 

- nessun voto contrario od astenuto (il tutto come da dettaglio allegato). 

Il Presidente dichiara quindi che l’assemblea ha determinato in nove il numero dei 

membri del Consiglio di Amministrazione, che rimarrà in carica per tre esercizi e, 

quindi, per il triennio 2008 – 2010, e che sono stati nominati Amministratori i signori: 

1) Mattiussi Andrea; 

2) Guizzi Giuseppe, indipendente; 

3) Bandieramonte Stefano; 

4) Viero Andrea, indipendente; 

5) Caccia Dominioni Ambrogio, indipendente; 

6) Mosca Fabio, indipendente; 

7) Barosco Giorgio; 

8) Onorato Antonio, indipendente; 

9) Bertolini Francesco, indipendente. 

Il Presidente informa inoltre che è giunta la proposta di stabilire in euro 162.000,00 il 

compenso annuo per il Consiglio di Amministrazione e che sarà compito del Consiglio 

di Amministrazione medesimo procedere alla ripartizione di detto compenso tra gli 

Amministratori. Da tale emolumento sono esclusi i compensi per gli Amministratori 

investiti di particolari cariche, che saranno determinate dal Consiglio di 

Amministrazione. 

Il Presidente pone quindi in votazione per alzata di mano la proposta in merito 

all’emolumento del Consiglio di Amministrazione e dà atto che (ore 12,00) sono 
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presenti n. 27 portatori di azioni, rappresentanti in proprio o per delega n. 44.836.810 

azioni ordinarie pari al 31,669197% del capitale sociale con diritto di voto. 

L’assemblea approva a maggioranza con: 

- favorevoli: n. 30.184.434 voti; 

- astenuti: n. 14.652.376 voti; 

- nessun voto contrario (il tutto come da dettaglio allegato). 

Il Presidente proclama il risultato. 

* * * * 

Il Presidente passa quindi alla trattazione del terzo argomento all’ordine del giorno: 

Nomina del Collegio Sindacale e del Presidente dello stesso; determinazione del 

relativo compenso. 

Il Presidente ricorda che: 

- è scaduto, essendo decorsi tre esercizi, il mandato al Collegio sindacale, invitando 

pertanto gli azionisti a procedere alla nomina per gli esercizi 2008-2009-2010, ovvero 

sino all’assemblea di approvazione del bilancio al 31 dicembre 2010, del Collegio 

sindacale, composto, in base allo statuto vigente, da tre sindaci effettivi e tre supplenti, 

del Presidente di quest’ultimo ed alla determinazione del relativo compenso; 

- come già indicato in sede di convocazione dell’assemblea, a norma dell’art. 18 dello 

statuto sociale, si procederà alla nomina dei membri del Collegio sindacale sulla base di 

liste presentate dagli azionisti, che, da soli o insieme ad altri, siano complessivamente 

titolari di azioni con diritto di voto rappresentanti almeno il 2,5% del capitale con diritto 

di voto. 

Il Presidente informa inoltre che, a norma dell’art. 18 dello statuto, all’elezione dei 

Sindaci si procederà come segue: 

a) dalla lista che ha ottenuto in assemblea il maggior numero di voti (Lista di 

Maggioranza) sono tratti, in base all’ordine progressivo con il quale sono elencati nelle 

sezioni della lista, due Sindaci effettivi e due supplenti; 

b) dalla seconda lista che ha ottenuto in assemblea il maggior numero di voti e che, ai 

sensi della normativa anche regolamentare vigente, non sia collegata con i soci che 

hanno presentato o votato la Lista di Maggioranza, sono tratti, in base all’ordine 
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progressivo con il quale sono elencati nelle sezioni della lista, il restante Sindaco 

effettivo e l’altro Sindaco supplente; 

c) la presidenza del Collegio sindacale spetta al candidato della Lista di Minoranza 

che abbia ottenuto il maggior numero di voti. 

A tal proposito, il Presidente informa gli azionisti che sono state presentate n. 2 liste e 

dà quindi lettura di dette liste, che verranno poste in votazione, di seguito riportate: 

Lista n. 1: è stata depositata in data 6 giugno 2008 da parte di Artiene Investimenti 

S.r.l., con socio unico, e di Nuova Chimica Investimenti S.r.l., rappresentanti insieme il 

12,5% del capitale sociale, una lista che è composta dai seguenti nominativi: 

- per la carica di Sindaco effettivo, i signori: 

1) Cesare Piovene Porto Godi; 

2) Cristiano Proserpio; 

3) Michele Rutigliano; 

- per la carica di Sindaco supplente, i signori: 

1) Stefania Bettoni; 

2) Guido Sazbon. 

Il Presidente ricorda che, unitamente a tale lista, sono stati depositati e sono a 

disposizione dell’assemblea i curricula vitae, l’accettazione carica e l’elenco delle 

cariche ricoperte dei candidati. 

Lista n. 2: è stata depositata in data 6 giugno 2008 da parte di Bertolini Vinyls and 

Rubber S.r.l., Fin-Todisco & C. S.p.A., Gianluigi Nocivelli, F.N. S.r.l., rappresentanti 

insieme il 3,229% del capitale sociale, una lista che è composta dai seguenti nominativi: 

- per la carica di Sindaco effettivo, i signori: 

1) Luigi Francesco Martino; 

2) Patrizio Tumietto; 

3) Marcello Del Prete; 
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- per la carica di Sindaco supplente, i signori: 

1) Maria Carla Bottini; 

2) Stefano Vittoria. 

Il Presidente ricorda che, unitamente a tale lista, sono stati depositati e sono a 

disposizione dell’assemblea i curricula vitae, l’accettazione carica e l’elenco delle 

cariche ricoperte dei candidati. 

Nessuno chiedendo la parola, il Presidente: 

- dichiara chiusa la discussione; 

- dà atto che (ore 12,05) sono presenti n. 27 portatori di azioni, rappresentanti in 

proprio o per delega n. 44.836.810 azioni ordinarie, pari al 31,669197% del capitale 

sociale con diritto di voto; 

- pone in votazione per alzata di mano, singolarmente, ciascuna delle due liste 

presentate, di cui è stata data in precedenza lettura. 

La votazione dà il seguente risultato: 

- lista n. 1: n. 36.501.251 voti; 

- lista n. 2: n. 8.335.559 voti; 

- nessun voto contrario od astenuto (il tutto come da dettaglio allegato). 

Il Presidente dichiara quindi che sono stati nominati quali membri del Collegio 

sindacale, che rimarranno in carica per tre esercizi e, quindi, per il triennio 2008 – 2010: 

- per la carica di Sindaco effettivo, i signori: 

1) Luigi Francesco Martino; 

2) Cesare Piovene Porto Godi; 

3) Cristiano Proserpio; 

- per la carica di Presidente del Collegio sindacale, il signor Luigi Francesco Martino; 
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11.45.55 
 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 23 giugno 2008 
                  (2^ Convocazione  24 giugno 2008) 
 
 
     LISTA ESITO DELLE VOTAZIONE 
Oggetto: Bilancio al 31 dicembre 2007 
 
 
FAVOREVOLI 
      Cognome/Nome                       Tot. Voti   Proprio   Delega     
_____________________________________________________________________ 
1      ZILIOLI EDGARDO                            400       400         0 
10     FACCHINI PAOLO                               0         0         0 
DE*    HOPA SPA                               3707175         0   3707175 
11     CARADONNA GIANFRANCO MARIA                   8         8         0 
12     FEDELI FEDERICO                              0         0         0 
RL*    FIN-TODISCO & C. SPA                   1612500   1612500         0 
13     BERTOLINI FRANCESCO                          0         0         0 
DE*    BERTOLINI VINYLS AND RUBBER SRL        1755471         0   1755471 
14     RIVA GIORGIO                                13        13         0 
2      MICHELE CAPPONE                              0         0         0 
DE*    INTERBANCA SPA                         9412222         0   9412222 
3      CAPUTO ALESSANDRO                      2200837   2200837         0 
4      BANDIERAMONTE STEFANO                  1804500         0   1804500 
DE*    ARTIENE INVESTIMENTI SRL               8100000         0   8100000 
DE*    DEMONT SRL                              562500         0    562500 
DE*    NUOVA CHIMICA INVESTIMENTI            10000000         0  10000000 
5      ZORZI FRANCO                            391250    391250         0 
DE*    COMPAGNIA FINANZIARIA BIORAFFINERI     3722913         0   3722913 
6      ARDIZZI PASQUALE                          1000      1000         0 
7      MANZONI FEDEDRICO                            0         0         0 
DE*    BELLSOUTH CORPORATION REPRESENTABL         160         0       160 
DE*    CALIFORNIA STATE TEACHERS RETIREME        3235         0      3235 
DE*    FORD MOTOR COMPANY DEFINED BENEFIT        1239         0      1239 
8      ZORNETTA RAFFAELE                       237376     50401    186975 
9      COMINI LUCA                              65001         0     65001 
--------------------------------------------------------------------- 
Totale voti            43.577.800 
Percentuale votanti %  97,192017 
Percentuale Capitale % 30,779931 
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24/06/2008 14.39.27  GESTIONE ASSEMBLEA 
Teste: 14 
Azionisti Delega :16 
Azionisti proprio :8 



SNIA S.p.A.                                         24 giugno 2008 
11.53.03 
 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 23 giugno 2008 
                  (2^ Convocazione  24 giugno 2008) 
 
 
     LISTA ESITO DELLE VOTAZIONE 
Oggetto: Numero componenti Consiglio 
 
 
FAVOREVOLI 
      Cognome/Nome                       Tot. Voti   Proprio   Delega     
  _____________________________________________________________________ 
1      ZILIOLI EDGARDO                            400       400         0 
10     FACCHINI PAOLO                               0         0         0 
DE*    HOPA SPA                               3707175         0   3707175 
11     CARADONNA GIANFRANCO MARIA                   8         8         0 
12     FEDELI FEDERICO                              0         0         0 
RL*    FIN-TODISCO & C. SPA                   1612500   1612500         0 
13     BERTOLINI FRANCESCO                          0         0         0 
DE*    BERTOLINI VINYLS AND RUBBER SRL        1755471         0   1755471 
14     RIVA GIORGIO                                13        13         0 
15     MINELLI ALESSIO                         909000         0    909000 
DE*    F.N.IMMOBILIARE S.R.L.                  350000         0    350000 
2      MICHELE CAPPONE                              0         0         0 
DE*    INTERBANCA SPA                         9412222         0   9412222 
3      CAPUTO ALESSANDRO                      2200837   2200837         0 
4      BANDIERAMONTE STEFANO                  1804500         0   1804500 
DE*    ARTIENE INVESTIMENTI SRL               8100000         0   8100000 
DE*    DEMONT SRL                              562500         0    562500 
DE*    NUOVA CHIMICA INVESTIMENTI            10000000         0  10000000 
5      ZORZI FRANCO                            391250    391250         0 
DE*    COMPAGNIA FINANZIARIA BIORAFFINERI     3722913         0   3722913 
6      ARDIZZI PASQUALE                          1000      1000         0 
7      MANZONI FEDEDRICO                            0         0         0 
DE*    BELLSOUTH CORPORATION REPRESENTABL         160         0       160 
DE*    CALIFORNIA STATE TEACHERS RETIREME        3235         0      3235 
DE*    FORD MOTOR COMPANY DEFINED BENEFIT        1239         0      1239 
8      ZORNETTA RAFFAELE                       237376     50401    186975 
9      COMINI LUCA                              65001         0     65001 
--------------------------------------------------------------------- 
Totale voti            44.836.800 
Percentuale votanti %  99,999978 
Percentuale Capitale % 31,669190 
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SNIA S.p.A.                                         24 giugno 2008 
11.59.50 
 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 23 giugno 2008 
                        (2^ Convocazione  24 giugno 2008) 
 
 
     LISTA ESITO DELLE VOTAZIONE 
Oggetto: Emolumento Consiglio 
 
 
FAVOREVOLI 
      Cognome/Nome                       Tot. Voti   Proprio   Delega     
  
_________________________________________________________________________ 
1      ZILIOLI EDGARDO                            400       400         0 
10     FACCHINI PAOLO                               0         0         0 
DE*    HOPA SPA                               3707175         0   3707175 
11     CARADONNA GIANFRANCO MARIA                   8         8         0 
12     FEDELI FEDERICO                              0         0         0 
RL*    FIN-TODISCO & C. SPA                   1612500   1612500         0 
13     BERTOLINI FRANCESCO                          0         0         0 
DE*    BERTOLINI VINYLS AND RUBBER SRL        1755471         0   1755471 
14     RIVA GIORGIO                                13        13         0 
15     MINELLI ALESSIO                         909000         0    909000 
DE*    F.N.IMMOBILIARE S.R.L.                  350000         0    350000 
16     ROCK UGO                                     0         0         0 
DE*    FINPACO SRL                                 10         0        10 
2      MICHELE CAPPONE                              0         0         0 
DE*    INTERBANCA SPA                         9412222         0   9412222 
4      BANDIERAMONTE STEFANO                        0         0         0 
**D    NUOVA CHIMICA INVESTIMENTI            10000000         0  10000000 
***    VASSALLI GUSTAVO                       1500000         0   1500000 
**D    DEMONT SRL                              562500         0    562500 
***    MAIELLO SALVATORE                       304500         0    304500 
6      ARDIZZI PASQUALE                          1000      1000         0 
7      MANZONI FEDEDRICO                            0         0         0 
DE*    BELLSOUTH CORPORATION REPRESENTABL         160         0       160 
DE*    CALIFORNIA STATE TEACHERS RETIREME        3235         0      3235 
DE*    FORD MOTOR COMPANY DEFINED BENEFIT        1239         0      1239 
9      COMINI LUCA                              65001         0     65001 
------------------------------------------------------------------------- 
Totale voti            30.184.434 
Percentuale votanti %  67,320655 
Percentuale Capitale % 21,319911 
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SNIA S.p.A.                                         24 giugno 2008 
11.59.50 
 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 23 giugno 2008 
                    (2^ Convocazione  24 giugno 2008) 
 
 
     LISTA ESITO DELLE VOTAZIONE 
Oggetto: Emolumento Consiglio 
 
 
ASTENUTI 
      Cognome/Nome                       Tot. Voti   Proprio   Delega     
  
_________________________________________________________________________ 
3      CAPUTO ALESSANDRO                      2200837   2200837         0 
4      BANDIERAMONTE STEFANO                        0         0         0 
**D    ARTIENE INVESTIMENTI SRL               8100000         0   8100000 
5      ZORZI FRANCO                            391250    391250         0 
**D    COMPAGNIA FINANZIARIA BIORAFFINERI     3722913         0   3722913 
8      ZORNETTA RAFFAELE                        50401     50401         0 
***    OTTOLIN STEFANO                          60000         0     60000 
***    SANTOMAURO PASQUALE                     126975         0    126975 
------------------------------------------------------------------------- 
Totale voti            14.652.376 
Percentuale votanti %  32,679345 
Percentuale Capitale % 10,349286 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                        Pagina 2 

24/06/2008 14.58.49  GESTIONE ASSEMBLEA 
Teste: 4 
Azionisti Delega :4 
Azionisti proprio :3 



C
O

LL
E

G
IO

 S
IN

D
A

C
A

LE
B

A
D

G
E/

PR
O

G
R

.D
EL

EG
.

Ti
to

la
re

D
el

eg
an

te
Vo

ti
Li

st
a1

Li
st

a2
C

on
tr

ar
io

 a
 tu

tte
A

st
en

ut
o 

a 
tu

tte
6

A
R

D
IZ

ZI
 P

A
S

Q
U

A
LE

1.
00

0
x

4
B

A
N

D
IE

R
A

M
O

N
TE

 S
TE

FA
N

O
0

1
A

R
TI

E
N

E
 IN

V
E

S
TI

M
E

N
TI

 S
R

L
8.

10
0.

00
0

x
2

D
E

M
O

N
T 

S
R

L
56

2.
50

0
x

3
N

U
O

V
A

 C
H

IM
IC

A
 IN

V
E

S
TI

M
E

N
TI

10
.0

00
.0

00
x

4
M

A
IE

LL
O

 S
A

LV
A

TO
R

E
30

4.
50

0
x

5
V

A
S

S
A

LL
I G

U
S

TA
V

O
1.

50
0.

00
0

x
13

B
E

R
TO

LI
N

I F
R

A
N

C
E

S
C

O
0

1
B

E
R

TO
LI

N
I V

IN
Y

LS
 A

N
D

 R
U

B
B

E
R

 S
1.

75
5.

47
1

x
3

C
A

P
U

TO
 A

LE
S

S
A

N
D

R
O

2.
20

0.
83

7
x

11
C

A
R

A
D

O
N

N
A

 G
IA

N
FR

A
N

C
O

 M
A

R
IA

8
x

9
C

O
M

IN
I L

U
C

A
0

1
C

A
V

A
LL

IN
I A

LF
R

E
D

O
65

.0
01

x
10

FA
C

C
H

IN
I P

A
O

LO
0

1
H

O
P

A
 S

P
A

3.
70

7.
17

5
x

12
FE

D
E

LI
 F

E
D

E
R

IC
O

0
1

FI
N

-T
O

D
IS

C
O

 &
 C

. S
P

A
1.

61
2.

50
0

x
7

M
A

N
ZO

N
I F

E
D

E
D

R
IC

O
0

1
B

E
LL

S
O

U
TH

 C
O

R
P

O
R

A
TI

O
N

 R
E

P
R

16
0

x
2

C
A

LI
FO

R
N

IA
 S

TA
TE

 T
E

A
C

H
E

R
S

 R
E

3.
23

5
x

3
FO

R
D

 M
O

TO
R

 C
O

M
P

A
N

Y
 D

E
FI

N
E

D
1.

23
9

x
2

M
IC

H
E

LE
 C

A
P

P
O

N
E

0
1

IN
TE

R
B

A
N

C
A

 S
P

A
9.

41
2.

22
2

x
15

M
IN

E
LL

I A
LE

S
S

IO
0

1
F.

N
.IM

M
O

B
IL

IA
R

E
 S

.R
.L

.
35

0.
00

0
x

2
N

O
C

IV
E

LL
I G

IA
N

LU
IG

I
85

4.
00

0
x

3
S

C
IO

 E
N

R
IC

O
55

.0
00

x
14

R
IV

A
 G

IO
R

G
IO

13
x

16
R

O
C

K
 U

G
O

0
1

FI
N

P
A

C
O

 S
R

L
10

x
1

ZI
LI

O
LI

 E
D

G
A

R
D

O
40

0
x

8
ZO

R
N

E
TT

A
 R

A
FF

A
E

LE
50

.4
01

x
1

O
TT

O
LI

N
 S

TE
FA

N
O

60
.0

00
x

2
S

A
N

TO
M

A
U

R
O

 P
A

S
Q

U
A

LE
12

6.
97

5
x

5
ZO

R
ZI

 F
R

A
N

C
O

39
1.

25
0

x
1

C
O

M
P

A
G

N
IA

 F
IN

A
N

ZI
A

R
IA

 B
IO

R
A

FF
3.

72
2.

91
3

x
44

.8
36

.8
10

36
.5

01
.2

51
8.

33
5.

55
9

0
0

To
t. 

N
on

 V
ot

an
ti

0





SNIA S.p.A. 24/06/2008 15.10.34

Elenco Intervenuti (Tutti ordinati cronologicamente)

OrdinariaAssemblea 

TitolareBadge

Tipo Rap. Deleganti / Rappresentati legalmente Ordinaria

ZILIOLI EDGARDO 4001
FACCHINI PAOLO 010

3.707.1751 D HOPA SPA
3.707.175Totale azioni

CARADONNA GIANFRANCO MARIA 811
FEDELI FEDERICO 012

1.612.5001 R FIN-TODISCO & C. SPA
1.612.500Totale azioni

BERTOLINI FRANCESCO 013
1.755.4711 D BERTOLINI VINYLS AND RUBBER SRL

Di cui 1.228.986 az. in garanzia a BANCA POPOLARE
1.755.471Totale azioni

RIVA GIORGIO 1314
MINELLI ALESSIO 015

55.0001 D SCIO ENRICO
350.0002 D F.N.IMMOBILIARE S.R.L.
854.0003 D NOCIVELLI GIANLUIGI

1.259.000Totale azioni

ROCK UGO 016
101 D FINPACO SRL
10Totale azioni

MICHELE CAPPONE 02
9.412.2221 D INTERBANCA SPA
9.412.222Totale azioni

CAPUTO ALESSANDRO 2.200.8373
BANDIERAMONTE STEFANO 04

10.000.0001 D NUOVA CHIMICA INVESTIMENTI
10.000.000 az. in garanzia a BANCA AGRICOLA MANTOV

1.500.0002 D VASSALLI GUSTAVO
8.100.0003 D ARTIENE INVESTIMENTI SRL

562.5004 D DEMONT SRL
304.5005 D MAIELLO SALVATORE

20.467.000Totale azioni

ZORZI FRANCO 391.2505
3.722.9131 D COMPAGNIA FINANZIARIA BIORAFFINERIE SRL
4.114.163Totale azioni

ARDIZZI PASQUALE 1.0006
MANZONI FEDEDRICO 07

1601 D BELLSOUTH CORPORATION REPRESENTABLE EMPLOYEES 
HEALTH CARE TRUST-RETIREES

3.2352 D CALIFORNIA STATE TEACHERS RETIREMENT SYSTEM
1.2393 D FORD MOTOR COMPANY DEFINED BENEFIT
4.634Totale azioni

ZORNETTA RAFFAELE 50.4018
60.0001 D OTTOLIN STEFANO

126.9752 D SANTOMAURO PASQUALE
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SNIA S.p.A. 24/06/2008 15.10.34

Elenco Intervenuti (Tutti ordinati cronologicamente)

OrdinariaAssemblea 

TitolareBadge

Tipo Rap. Deleganti / Rappresentati legalmente Ordinaria

237.376Totale azioni

COMINI LUCA 09
65.0011 D CAVALLINI ALFREDO
65.001Totale azioni

Totale azioni in proprio 2.643.909
Totale azioni in delega 40.580.401
Totale azioni in rappresentanza legale 1.612.500

TOTALE AZIONI 44.836.810

Totale azionisti in proprio 7
Totale azionisti in delega 19
Totale azionisti in rappresentanza legale 1

TOTALE AZIONISTI 27

16TOTALE PERSONE INTERVENUTE

Pagina 2

Legenda:
  D: Delegante
  R: Rappresentato legalmente





















 
 
 
Il sottoscritto Dott. Andrea Mattiussi – Amministratore della Società SNIA S.p.A. 
consapevole delle responsabilità penali previste in caso di falsa dichiarazione, attesto, ai 
sensi dell’art. 47 del D.P.R. 445/2000, la corrispondenza delle copie dei documenti allegati 
alla presente pratica ai documenti conservati agli atti della società. 
 




